

Bulletin de la section Chasseron du Club Alpin Suisse

Juin 2022

Président	Pascal Godel, Evionnaz <u>Pascal.godel@gmail.com</u>	N 079 410 06 79
Vice-présidente	Mélanie Leuba, Sugiez <u>mela.leuba@yahoo.com</u>	N 079 574 73 28
Caissier et fichier des membres	Sandra Aeby Perrin, Travers <u>caissier.cas@gmail.com</u>	P 032 863 30 89
Intendant de la Singla	Pascal Godel, Evionnaz <u>Pascal.godel@gmail.com</u>	N 079 410 06 79
Intendant des Illars	Florian Stirnemann, Le Mont de Buttes <u>f.stirnemann@bluewin.ch</u>	N 078 618 18 10
Commission des cabanes	Elodie Simonin, Couvet <u>Elodie.simonin555@gmail.com</u>	
Responsable OJ	Paul Grosrenaud, Boveresse <u>paulgrosrenaud@gmail.com</u>	
Responsable des courses	Vincent Chédel Sugiez <u>v.chedel@gmail.com</u>	N 079 220 63 76
Chef du matériel	Isabelle Vaucher, Couvet <u>Isabelle2115@gmail.com</u>	N 079 626 31 26
Rédaction du bulletin	Evelyne Jeanneret, Fleurier <u>bulletinchasseron@bluewin.ch</u>	N 079 449 57 91
Site Internet :	<u>www.cas-chasseron.ch</u>	
Réservation des Illars	Sandrine Racheter, Châtel-st-Denis <u>reservationillars@samilu.ch</u>	N 079 858 80 02

Prochain Bulletin : Juillet- août 2022

Délais de remise des documents : **5 juillet** à l'adresse suivante :

bulletinchasseron@bluewin.ch

Gardiennages :

10.06-10.06 : Godel Pascal

25.05-25.06 : Bauhofer-Vultier Jocelyne

Rappel :

PROCHAINE ASSEMBLEE MENSUELLE

Vendredi 10 juin 2022 à 19h00 aux Illars

Ordre du jour :

- 1. Présences.**
- 2. Procès-verbal de l'assemblée générale du 18 février 2022.**
- 3. Correspondance et communications.**
- 4. Admissions et démissions.**
- 5. Courses et manifestations futures et passées.**
- 6. Divers.**

Comme de coutume aux Illars en juin, l'assemblée sera suivie de la traditionnelle langue, proposée par Viviane et Jean Egli. Merci de vous inscrire au 024 441 31 37 ou jeanegli8@bluewin.ch jusqu'au 1er juin.

Mise à jour des détenteurs de casiers

Bonjour à tous,

Il est temps de mettre à jour la liste des casiers des Illars. Pour ce faire, nous avons établi une liste avec les données en notre possession.

Nous demandons donc aux détenteurs de s'annoncer et de confirmer qu'ils détiennent bien un casier d'ici la prochaine corvée d'automne soit le 22.10.2022. Faute de quoi, nous ouvrirons les casiers non réclamés.

Merci donc d'écrire un petit mail de confirmation à mela.leuba@yahoo.com ou par téléphone au 079/5747328.

Ceci nous permettra d'avoir une liste à jour.

Mélanie Leuba et Anja Perrenoud

Liste des casiers de la cave

1.	?
2	Anker Willy
3	?
4	Vide
5	Vide
12	?
13	?
14	?
15	Perret Stéphane
16	Muller Gérard
17	?
25	?
26	?
28	?
29	Vide
60	?
61	?
62	?
65	?
67	?
69	?
70	Egli Jean et Viviane
71	?
72	?
73	?
75	?
76	?
78	?
79	?
80	Vide
81	
82	

Liste des casiers du grand dortoir

31	Schneller Sandrine
22	Leuba Mélanie et Chédel Vincent
23	Toeschini Michel
24	Godel Pascal
25	?
26	?
27	?
28	?
30	Simonin Elodie et Blaser Julien
31	?
32	Reymond Yvan
35	Burri Jean-Marc, Laurence, Antoine, Romain, Adrien
36	Burri Jean-Marc, Laurence, Antoine, Romain, Adrien

37	Von Allmen Alexandre
38	Huber Blaise
39	Magnenat Olivier
40	Christinat Denis et Amstutz Françoise
41	Humbert
42	Grandjean Pierre-Yves
43	Jeanneret François
44	Egli Viviane et Jean
45	?
46	Perret Stéphane
47	Oppliger François
48	Evard Daniel
49	Huguenin Michel
50	Christinat Denis
51	Jeannert François
52	Perrenoud, Anja, Henrik, Véronique et Sylvain
53	Berthoud Daniel
54	Perrinjaquet Charles-Henri



Merci aux membres de la section pour le vol alpin offert pour mes années de présidence



Le 26 mars rendez-vous est fixé à 9h30 à la piste d'aviation de Rarogne près de Viège. C'est là que je retrouve le pilote 🇫🇷 et l'avion qui va nous conduire au glacier de Prafleuri au pied de la Rosablanche.

J'ai profité du bon cadeau reçu quand j'ai remis mon mandat de président, une magnifique surprise. Cela consistait en un vol d'une heure au-dessus des Alpes Valaisannes, avec un atterrissage sur un glacier, à bord d'un Piper Super Cub PA-18-180-M construit en 1978, avion du même type qu'Hermann Geiger utilisait pour les sauvetages et ravitaillement en montagne. Ce travail est maintenant assuré par des hélicoptères, bien plus pratiques.

C'est une sensation très spéciale de se trouver suspendu sous une paire d'ailes, enfermé dans un poste de pilotage assez exigü. On est tout petit au milieu de ces paysages splendides et majestueux. Au moment de l'approche du glacier, il semble que nous sommes en face d'un mur blanc, un effet d'optique surréaliste. Au dernier moment, le glacier devient de plus en plus plat pour permettre un atterrissage sur la neige qui le recouvre. Après nous être posés en douceur, nous sommes descendus de l'appareil pour faire quelques pas et admirer le superbe paysage alpin environnant.

Je me sentais un peu mal à l'aise d'être arrivé sur le glacier aussi facilement, mais comme le pilote me l'a dit, il faut faire cela une fois dans sa vie. J'en ai profité pour faire le voyage en train, ce qui m'a permis de faire une nouvelle fois la ligne sommitale du Lötschberg, par Goppenstein et Kandersteg que l'on n'utilise plus régulièrement depuis l'ouverture du tunnel. Pour la petite histoire, après mon passage, la ligne a été fermée en raison d'un incendie de broussaille jusqu'au lendemain.



Cet événement restera inoubliable, un grand merci à la section Chasseron pour ce magnifique souvenir.

MERCI MERCI MERCI !! votre ex-président François Oppliger

Information pour les Juniors



Nous attendons vos jeunes à Tenero

Avez-vous, dans votre groupe, des jeunes nés entre 2005 et 2011? Si tel est le cas, cette infolettre vous concerne, car ils ne doivent en aucun cas manquer le camp de sport national organisé à Tenero du 31 juillet au 6 août 2022 à l'occasion du cinquantième anniversaire de J+S. Invitez-les à s'inscrire, avec des amis ou leur groupe d'entraînement, pour découvrir les 25 sports proposés et participer aux ateliers.



La semaine anniversaire organisée pour marquer le jubilé de J+S permettra à vos jeunes de s'essayer à divers sports. Au programme notamment: lutte suisse, golf, escrime, BMX, flag football, unihockey, football de rue, plongeon, judo ainsi que diverses activités aquatiques telles que la voile, le canoë-kayak ou le stand up paddle. Depuis sa création en 1972, le programme d'encouragement du sport de l'OFSPPO incite des centaines de milliers d'enfants et de jeunes à pratiquer une activité physique et sportive sous la houlette de monitrices et moniteurs qualifiés. J+S met régulièrement à jour la liste de ses sports, actuellement au nombre de 85. Dernier arrivé, le parkour occupera une place de choix lors de ce camp. À cette occasion d'ailleurs, le CST inaugurera un circuit spécial à proximité de l'installation de street-workout.

L'essentiel en bref

Date: du dimanche 31 juillet au samedi 6 août 2022

Lieu: Centre sportif national de la jeunesse à Tenero

Âge: années de naissance 2005 – 2011

Prix: CHF 300.- (comprend l'hébergement, les repas, les activités sportives, les entraînements et le voyage aller-retour en transports publics)

Hébergement sous tentes (spacieuses et confortables) au milieu d'un paysage idyllique à proximité du lac Majeur

Sortie grimpe tout public

RDV le samedi 11 juin à 8h30 devant le temple à Boveresse.

Lieu à définir selon le nombre, le niveau des participant(e)s et la météo

Ce sera dans tous les cas dans la région du Val De Travers.

Par exemple :

Dalle de St Sulpice, dès 4C mais très bon exercice pour les pieds !

Les Sangliers au dessus de Fretereule, niveau dès 5B/5C, vaste secteur avec jolie vue

Falaise à maille, Haut de la VY, dès 5C, déjà plus engagé et "à bras" !

Les Roches de Pattes, Buttes, dès 5C, avec une petite marche d'approche de 45 minutes

Possibilité de prêt de matériel. Jeunes bienvenus.

Avis aux amateurs !

N'hésitez pas à m'appeler en cas de question.

Paul 079 151 64 60

Courses futures

Randonnée au Luisin 2786m

Dimanche **26 juin** rendez-vous au parc des remontés mécanique des Marécottes à 8h 45 avec un pic-nic pour le midi, bonnes chaussures, chemin assez escarper,

Retour par le vallon d'Emaney

Inscription Blaise Huber 079 654 15 83

23 juillet / Paella

Lieu : les Illars

Matériel : verre et fourchette

Difficulté : Un bon niveau gastronomique est nécessaire pour s'attaquer à cette Paella, personnes au régime s'abstenir.



Plus sérieusement, nous organisons une Paella aux Illars le 23 juillet dès 17h.

Les amis et la famille sont les bienvenus !!! Merci de t'inscrire à l'aide des infos ci-dessous :

pascal.godel@gmail.com // 079 410 06 79

Je communiquerai le prix du repas dès que j'aurai fait les commissions.

En espérant vous voir nombreux ! Pascal & Vincent

24 juillet / Trail running



J'organise, je pense pour la première fois, une course de trail running.

Pour ceux qui ne connaîtraient pas encore ce sport, c'est très simple... en gros c'est le Défi du Val-de-Travers (ou maintenant, Swiss Canyon Trail). Courir dans les montagnes en effectuant des distances et dénivelés variables.

Lieu : Les Illars.

Heure : 09h00, départ 09h30

Matériel :

- 1 paire de basket et des vêtements pour la pratique du trail
- Sac de trail
- 1 veste de pluie ou coupe-vent en fonction de la météo
- Minimum 0.5l d'eau et un petit truc à manger

Difficulté : Je pense faire un trail de 15 à 20 km dans la région avec environ 5-700m de D+. J'adapterai bien évidemment le niveau en fonction des membres présents.

Temps : Il faut compter environ 2h30-3h de course.

Merci de t'inscrire à l'aide des infos ci-dessous :

pascal.godel@gmail.com // 079 410 06 79

30-31 juillet / Initiation Bivouac



Initiation au bivouac et à la survie en milieu hostile... (les forêts jurassiennes). Je vais prendre le temps de vous expliquer quelques rudiments afin de passer une nuit à la belle étoile sans soucis.

Lieu : A définir mais ça sera aux alentours du vallon

Matériel :

- Sac à dos (entre 40 et 70l)
- Sac de couchage (température confort env. 5°C)
- Matelas de sol
- Habits chauds et pas trop dommages
- Bonnes chaussures de marche
- Matériel pour vivre dehors (au pire on s'appelle)

S'il te manque du matos, appelle moi et je regarde ce que je peux faire

Je m'occupe de ce qu'il faut pour faire à manger. Si tu as du matériel que tu ne sais pas comment utiliser, prend le avec et on regarde.

Merci de t'inscrire à l'aide des infos ci-dessous :

pascal.godel@gmail.com // 079 410 06 79

Course CAS-PIEDS du mercredi 24 août 2022,
avec les aînés de la section Chasseron et les dames,
ainsi que les épouses de nos membres disparus.

Comme habituellement tous les membres de la section Chasseron sont les bienvenus à cette sortie amicale, où tous les déplacements se font en car ou en remonté mécanique.

Départ du car 24 août 2022 6 h 10 devant le restaurant de la Poste à **La Côte-aux-Fées.**
6 h 15 à l'arrêt du bus postal au **Mont-de-Buttes.**
6 h 20 Place du village à **Buttes.**
6 h 25 Place de la Gare à **Fleurier.**
6 h 30 giratoire à l'entrée du village de **St-Sulpice.**
6 h 35 devant le Temple à **Boveresse.**
6 h 45 Place des Collèges à **Couvet.**
7 h 15 devant le garage Renault à **Corcelles.**

Au Départ de Corcelles nous prendrons la direction de Kerzers, pour le café-croissant, qui sera servi à l'hôtel Hippel Krone. Nous nous rendrons ensuite à Mülenen, pour une montée spectaculaire en funiculaire, afin d'atteindre le sommet du Niesen, à 2332 m. Nous aurons le bonheur de découvrir l'impressionnant panorama qui s'offre à nos yeux, sur 360 degrés, soit depuis les cimes enneigées des alpes bernoises jusqu'à la lointaine chaîne du Jura, avec à nos pieds les lacs de Thoune et de Brienz.

Nous prendrons le repas de midi dans le Pavillon du Berghaus Niesen-Kulm. Dans le courant de l'après-midi nous quitterons ce merveilleux endroit pour regagner Neuchâtel.

Le coût de cette journée, comprenant le voyage en car, le café-croissant, le funiculaire et le repas de midi (**sans les boissons**) reviendra aux environs de CHF 100.-, ceci après la déduction de la participation de la section Chasseron. A ce sujet, je tiens à remercier chaleureusement le comité de la section, pour ce geste fort apprécié.

Inscriptions : Auprès de Paul Ledermann, dès le 10 juin, téléphone : 032 865 14 27 ou 079 750 43 74. Pour une question de réservation et d'organisation je vous serais fort reconnaissant de vous inscrire **au plus tard jusqu'au 10 août 2022.** Avec mes remerciements et au bonheur de vous retrouver à cette journée de détente et d'amitié, de cette 14^{ème} course des aînés.

Recommandations : - Veuillez-vous munir du masque de protection COVID.
- Les personnes qui disposent de l'abonnement général ou ½ tarif, sont invitées à le prendre avec soit.
- Comme nous serons en altitude, il est prudent d'emporter un vêtement chaud.

27 ou 28 août / Trail running

Lieu : Chablais VS

Heure : 08h30, départ 09h00



Matériel :

- 1 paire de basket et des vêtements pour la pratique du trail
- Sac de trail
- 1 veste de pluie ou coupe-vent en fonction de la météo
- Minimum 0.5l d'eau et un petit truc à manger

Difficulté : Je pense faire un trail de 20 à 30 km dans la région avec environ 800 à 1000m de D+. J'adapterai bien évidemment le niveau en fonction des membres présents.

Temps : Il faut compter environ 4h de course.

Merci de t'inscrire à l'aide des infos ci-dessous :

pascal.godel@gmail.com // 079 410 06 79

Courses passées

19-20 mars 2022 / Arolla-Singla



Cette année, comme chaque année, il faut aller vérifier que tout se passe bien au bivouac de la Singla et récupérer l'argent de la crousille. Je décide donc de mettre cette course au programme afin que quelques membres puissent découvrir notre bivouac perché sur son arête.

Après la finalisation de nos sacs à dos sur le parking à Arolla, nous partons en direction du bas glacier d'Arolla. J'ai choisi cette option plutôt que celle du glacier de Pièce pour 2 raisons :

- La première pour faire un repérage des conditions d'enneigement au niveau de Bertol et du col du Mont Brulé
- La seconde, car nous avons le temps et qu'il y a peu de chance de croiser des gens

Nous suivons donc la piste de ski de fond, arrivons à la grotte de glace, montons sur le haut glacier d'Arolla à l'aide des couteaux pour ensuite poursuivre notre voyage jusqu'au Col de Collon ou nous décidons de faire une pause. Sur le chemin nous avons croisé des personnes parties pour Bertol qui ont décidé de renoncer à leur course aux vues des conditions.

Quelques centaines de mètres plus haut, nous arrivons enfin au point culminant de la journée, le col de l'Évêque. Avec cette année plutôt pauvre en termes de chutes de neige, nous nous encordons pour rejoindre le glacier d'Otemma en mettant toutes les chances de notre côté en cas de chute dans une crevasse. Tout se passe à merveille avec un style de ski à toute épreuve et nous terminons la journée en remettant les peaux pour achever les derniers mètres de dénivelé menant au bivouac ; déjà bien rempli avec 5 autres membres du CAS section jura.

Il temps de se ravitailler après cette dure journée et ces presque 1800m de D+

Absinthe, lard, jambon cru, fromage, biscuits,... tout y est ! Ensuite c'est mission eau pour certains et toilettes pour d'autres. Seuls ceux aillant déjà eu le courage d'aller aux toilettes de

la Singla saurons de quoi je parle... le mystère restera donc entier ! Vient l'heure de manger les pâtes pesto, et donc le moment pour moi de sortir la fameuse bouteille de rouge que je me suis trimbalé depuis Arolla. Imaginez les étoiles dans les yeux des participant à cet instant précis !

L'heure du coucher approche, les optimistes s'équipe d'un boxer, un sac à viande et 1 couverture, d'autres de toutes les couches possibles. Le lendemain matin, après le départ des jurassiens, notre nudiste avait disparu pour se mettre à la même mode que les autres participants... -7°C à l'intérieur, ça pique !

Petit déj, préparation, inspection du bivouac, récolte de la crousille...

-Psst Julien !

- Oui ?

- J'ai laissé la clé de la crousille dans la voiture pour pas la perdre !

- T'en en train de me dire qu'on va devoir braquer notre bivouac ?

- Oui 😊

Finalement nous sommes parti du bivouac sans pouvoir récolter l'argent mais avec le sourire aux lèvres et l'envie de boire une bonne bière fraîche à Arolla. Du joli ski pour rejoindre Otemma, 2 bonnes heures de peau pour rallier le Col de Charmotane, petit passage technique en portage pour enfin voir la cabane de Vignettes. De là, 800m de ski sur une neige très dures et 200m de ski sur piste aux conditions parfaites et une bonne bière au pied des pistes à Arolla !

Merci à tous les participants pour ce que vous avez apportez et à bientôt pour de nouvelles aventures !

Les participants : Johanne et Elodie Simonin, Julien Blaser, Patrick Daïna et le rapporteur nudiste chef de course, Pascal Godel

23-24 avril 2022 / Bishorn

Bon, on devait aller faire le Bishorn, la cabane était complète car pas encore gardiennée à cette période ce qui nous laisse uniquement le local hiver. J'ai donc décidé de faire le plan B et déplacer la course de quelques vallées pour faire le petit Combin, réservation ok et quelques membres inscrits.

La semaine avant la course, annulation de la réservation car une semaine de mauvais est annoncée avec pas mal de neige et de vent... Idéal pour boucher les crevasses et créer des plaques de neige.

Décidément, pas le bon week-end pour aller en montagne ! Pas grave... plan C !

C comme Cas Chasseron à C+ Colombier ! Nous sommes donc aller occuper ce samedi pluvieux en salle d'escalade.

Merci aux participants et à bientôt !

Les participants : Julien Blaser, Elodie Simonin, Vincent Chédel et le rapporteur, Pascal Godel

Sortie des CAS-Pieds du 11 mai sur les rives du lac de Biene

